
подавателя, а теперь и директора, 
пребываю в уверенности, что самые 
умные, красивые и талантливые сту-
денты учатся на ИЕСЭН. 

  – Изменится ли что-то с Вашим 
приходом в институте?

 – Я не думаю, что с моим назначе-
нием на должность директора долж-
ны произойти какие-то революци-
онные перемены. Во-первых, потому 
что в предыдущие годы я была заме-
стителем Александра Евгеньевича и по 
ключевым вопросам работы института 
у нас были общие взгляды, т.е. преем-
ственность руководства, без сомнения, 
имеет место быть. Во-вторых, я не 
вижу необходимости в кардиналь-
ных переменах, но это не значит, что 
не вижу проблем – они, безусловно, 
есть. Это и материально-техническое 
обеспечение учебного процесса и на-
учной работы, и кадровые проблемы 
на отдельных кафедрах, и развитие 
международного сотрудничества, и 
ряд других.  К сожалению, эти про-
блемы упираются, в конечном сче-
те, в вопросы финансирования, и 
решить их в один момент мы не мо-
жем, но в долгосрочной перспективе 
решать, безусловно, будем.

– А если говорить о ближайших 
перспективах?

– В ближайшее время мы плани-
руем активно развивать сотрудни-
чество с институтами СО РАН и СО 
РАМН, образовательными учрежде-
ниями и другими организациями, 
сферы деятельности которых лежат 

в области професси-
ональных интересов 
наших выпускни-
ков. Такое сотруд-
ничество, с одной 
стороны, позволя-
ет нам качествен-
но организовывать 
учебные и диплом-
ные практики, с 
другой стороны, оно 
обеспечивает тру-
доустройство зна-
чительной части на-
ших выпускников. 
Традиционно мы 
активно работали в 
этом направлении 
с академическими 
НИИ, школами и 
гимназиями, но се-
годня сходные пред-
ложения поступают 
с предприятий фар-
мацевтической от-
расли, кроме того, 
на днях мы под-
писываем договор 
о сотрудничестве с 

653-м Спасательным центром МЧС 
России.

Другое направление деятельности 
ИЕСЭН, которое, без сомнения, долж-
но получить дальнейшее развитие 
– это обеспечение многоплановости 
реализуемых образовательных про-
грамм и совершенствование структу-
ры набора. В 2011 году мы осущест-
вляли набор на 13 (!) образовательных 
программ специалитета и бакалаври-
ата, а в этом году на направлении 
Педагогическое образование допол-
нительно открываем сдвоенные про-
фили: «География и иностранный 
(английский) язык» и «Безопасность 
жизнедеятельности и география». Ни 
один другой институт нашего уни-
верситета не предлагает абитуриен-
там столь широкого выбора. 

– Очевидно, что сложно реали-
зовывать большое количество 
образовательных программ одно-
временно. Почему Вы и дальше 
планируете двигаться в этом на-
правлении?

– Конечно, большое число парал-
лельно реализуемых образовательных 
программ создает объективные труд-
ности в работе кафедр и деканата, 
но мы идем на это, потому что есте-
ственники и точно знаем, что ста-
бильность системы (экологической, 
термодинамической, экономической 
и любой другой) определяется ее мно-
гообразием. 

В свое время нами было потрачено 
много сил на лицензирование первых 

университетских специальностей 
естественнонаучного профиля – Хи-
мии, Экологии и Геоэкологии. В пер-
вый (2005) год мы получили на эти 
три специальности всего 10 мест и 
реализовали только Экологию. Тогда 
многие недоумевали: стоила ли игра 
свеч? Но в 2008 году мы сделали на-
бор и на университетскую Химию, а 
в 2011 году те же лицензии позволи-
ли нам открыть дополнительно Био-
логию и Фундаментальную и при-
кладную химию и получить много 
дополнительных бюджетных мест. В 
итоге в 2011 году мы оказались един-
ственным институтом НГПУ, в кото-
ром план набора на 1 курс не только 
не уменьшился, но и увеличился (в 
2011 г. у нас было 180 бюджетных 
мест против 118 в 2010 г.). А до-
полнительные места – это не только 
гарантия сохранения нашего кадро-
вого потенциала, это и новый толчок 
к развитию института, повышению 
его имиджа, что важно для студен-
тов всех наших специальностей. 

Сейчас непростая ситуация скла-
дывается с недавно открытым на-
правлением Туризм. Но ведь сейчас 
о необходимости развития туризма в 
нашей стране говорится на государ-
ственном уровне; начинается реали-
зация программы по развитию ту-
ризма в Новосибирской области, на

 которую из регионального бюджета
 в 2012-2016 годы планируется выде-

лить более полумиллиарда рублей. 
Возможность реализации наших 

грандиозных планов на развитие 
многих специальностей и направ-
лений высшего профессионального 
образования, безусловно, в первую 
очередь будет определяться количе-
ством и качеством наших абитури-
ентов. В этой связи первоочередной 
задачей ближайших месяцев для 
нашего института является органи-
зация набора

 
на первый курс, рас-

ширение нашего
 
присутствия в шко-

лах и гимназиях г. Новосибирска и 
Новосибирской

 
области. Я искренне 

надеюсь, что в этой работе примут 
участие не только многие препода-
ватели, но и студенческий актив и 
аспиранты ИЕСЭН. 

Иными словами, определенные 
перемены у нас, конечно, случатся,

 но направлены они 
будут исключитель-
но на сохранение и 
развитие достиже-
ний предыдущих лет, 
укрепление позиций 
ИЕСЭН как одного 
из

 
лучших институ-

тов педагогического 
университета.

Марина
Шокова

Наш человек
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